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Rundbrief	  für	  den	  Monat	  März	  2018	  
	  
Liebe	  Freundinnen	  und	  Freunde,	  
	  
als	  erstes	  wollen	  wir	  nochmals	  auf	  den	  Grünen	  Salon	  am	  2.	  März	  hinweisen.	  Er	  beschäftigt	  sich	  mit	  den	  Chancen	  und	  
Grenzen	   politischer	  Wirksamkeit	   durch	   Bürgerbeteiligung.	  Welche	  Möglichkeiten	   und	   Grenzen	   politischer	   Gestaltung	  
sind	  mit	  den	  verschiedenen	  Formen	  von	  Bürgerbeteiligung	  gegeben?	  Wie	  soll/kann	  mit	  der	  Frustration	  von	  Bürgerinnen	  
und	  Bürgern	  umgegangen	  werden,	  die	  glauben,	  nicht	  ausreichend	  informiert	  bzw.	  beteiligt	  worden	  zu	  sein?	  Gerade	  im	  
Hinblick	   auf	   zukünftige	   Bürgerbeteiligungen	   in	   Soest	   können	  wir	   hoffentlich	   Lehren	   aus	   dieser	   Veranstaltung	   ziehen.	  
Wiebke	  Claussen,	  Stadtplanerin	  aus	  Dortmund	  und	  Moderatorin	  von	  Beteiligungsprozessen	  ist	  als	  Expertin	  eingeladen.	  
	  

	  
	  
Der	   Vorstand	  wurde	   anschließend	  mit	  Werner	   Liedmann	  und	  Verena	   Bense	  wiedergewählt.	   Als	   Kassiererin	   tritt	   jetzt	  
Anne	   Richter	   ihr	   Amt	   an.	   Als	   Beisitzer	   wurden	   Patrick	   Pflüger	   und	   als	   Beisitzerinnen	   Karin	   Liedmann	   und	   Haydeh	  
Rahmanzadeh	  Sarghinei gewählt.	  
	  

	  
	  

An	  die	  Mitglieder	  des	  OV	  B90/Die	  Grünen	  Soest	  und	  
alle	  an	  unserer	  Politik	  Interessierten	  
	  

BÜNDNIS	  90/DIE	  GRÜNEN,	  ORTSVERBAND	  SOEST	  
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Abbildung 1 soestbrauchtbewegung 

Am	   6.	   Februar	   fand	   unsere	   Mitgliederversammlung	   des	  
Ortsverbandes	   statt.	   Die	   Parlamentarische	   Geschäftsführerin	   der	  
Bundestagsfraktion,	  Britta	  Haßelmann	  MdB,	  berichtete	  uns	  über	  die	  
Sondierungsgespräche	   und	   den	   ersten	   Monaten	   im	   Bundestag.	   In	  
vielen	   Bereichen	   waren	   die	   Übereinkünfte	   auch	   in	   eine	   grüne	  
Richtung	   schon	   weit	   gediehen,	   bevor	   der	   überraschende	   Abbruch	  
der	   Gespräche	   durch	   die	   FDP	   bekannt	   gegeben	   wurde.	   Besonders	  
betroffen	   gemacht	   haben	   uns	   die	   Schilderungen	   des	   neuen	  
Umgangstons	  durch	  den	  Einzug	  der	  AfD	  in	  den	  Bundestag.	  	  

Im	   Vortrag	   der	   Kreismitgliederversammlung	   berichtete	   der	  
Abteilungsleiter	   Herr	   Matuszczyk	   vom	   Kreis	   Soest	   über	   die	  
Altlastensanierung.	  Der	  Kreis	   ist	  als	  untere	  Bodenschutzbehörde	  
gesetzlich	  verpflichtet,	  Fakten	  über	  diese	  Flächen	  zu	  erheben.	  Zu	  
diesen	  Flächen	  gehören	  auch	  Grundstücke	  stillgelegter	  Anlagen,	  
auf	   denen	  mit	   umweltgefährdeten	   Stoffen	   umgegangen	  wurde.	  
Belastungen	   für	   Menschen,	   Böden	   und	   Grundwasser	   sollen	  
vermieden	  werden.	  	  
Sanierten	  Flächen	  können	  wieder	  wirtschaftlich	   genutzt	  werden	  
und	  so	  unbebaute	  Flächen	  von	  Entwicklungsvorhaben	  verschont	  
bleiben.	  
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Soester	   Jugendliche	   trafen	   sich	   zur	   Vorbereitung	   eines	   Soester	   Jugendforums	   am	   18.	   Februar	   am	   Nachmittag	   im	  
Treffpunkt	   Süd.	   14	   Jugendliche	   arbeiteten	  weiter	   an	   der	   Einrichtung	   des	   Jugendforums	   und	   beschlossen	   die	  weitere	  
Arbeit	   in	  drei	   separaten	  Gruppen	  vorzunehmen.	  Das	  erste	   Jugendforum	  wird	  am	  17.	   Juni	   im	  Blauen	  Saal	   stattfinden.	  
Nicola	  Bense	  ist	  mit	  im	  Orga-‐Team	  und	  wir	  werden	  euch	  informieren,	  wenn	  es	  weitere	  Ergebnisse	  gibt.	  
	  
Am	  19.	  Februar	  lud	  die	  Verwaltung	  zu	  einem	  Ortstermin	  in	  den	  Theodor-‐Heuss	  Park	  ein.	  Dipl.	  Ing.	  Klaus	  Schulze	  von	  BSL,	  
Landschaftsarchitekten/Planungsbüro,	  stellte	  die	  Ausführungsplanung	  vor	  und	  stand	  für	  Fragen	  zur	  Verfügung.	  Der	  von	  
uns	  nicht	  befürwortete	  dritte	  Eingang	  ist	  nun	  durch	  den	  Durchbruch	  der	  Mauer	  zu	  erkennen.	  
	  

	  
	  
	  
Ein	  erfolgreiches	  Jahr	   lang	  existiert	   jetzt	  das	  Repaircafe	  im	  Grünen	  Büro.	  Werner	  und	  Verena	  kümmern	  sich	  weiterhin	  
um	  das	  Organisatorische	  und	  Ulla	  Stöhr-‐Schmidt	  betreut	  den	  ebenso	  wichtigen	  Cafebereich.	  

	  
Besondere	   Freude	   bei	   der	   Eigentümerin	   hat	   die	   Reparatur	   eines	   Retroplattenspielers	   ausgelöst,	   dieser	   kann	   noch	  
zwischen	  drei	  Geschwindigkeiten	  wechseln	  und	  so	  alle	  alten	  Schallplatten	  abspielen.	  
	  

	  
	  
Leider	  hat	  eine	  Kastanie	  am	  Parkplatz	  am	  Kummel	  auf	  den	  Rückschnitt	  der	  Krone	  nicht	   reagiert.	  Der	  Befall	  durch	  die	  
sogenannte	   Tintenkrankheit	   (Pseuomonas	   und	   Phytophthora)	   hat	   zugenommen.	   Der	   Baum	   wird	   durch	   einen	  
Blauglockenbaum	  nach	  einer	  Standortoptimierung	  ersetzt.	  
	  
Sturm	  Frederike	  hat	  erheblichen	  Schaden	  an	  ungefähr	  390	  Bäumen	  im	  Stadtgebiet	  angerichtet.	  Konkrete	  Daten	  über	  die	  
Nachpflanzung	  wird	  es	  im	  April	  geben.	  
	  
Kommt	  gut	  durch	  die	  aktuelle	  Grippewelle	  
Eure	  
	  
Verena,	  Werner	  und	  Anne	  
	  

Der	  Höhenunterschied	  zwischen	  Georgsgasse	  und	  den	  
im	  ersten	  Foto	  links	  stehenden	  Bäumen	  ist	  erheblich,	  
diese	   Bäume	   müssen	   besonders	   von	   uns	   im	   Blick	  
behalten	  werden.	  Auch	  der	  Baum	  im	  Hintergrund	  des	  
zweiten	   Fotos,	   der	   sich	   zur	  Wasserfläche	   neigt,	   wird	  
im	   Zuge	   der	  Umgestaltung	   des	   Parks	  weiter	   von	   uns	  
beobachtet	   werden,	   da	   sich	   seine	   Wurzelumgebung	  
durch	  die	  Wegnahme	  der	  Umrandung	  verändert	  hat.	  
	  
Die	  hohen	  Nitratwerte	  des	  Teiches	  werden	  verursacht	  
durch	   die	   Düngung	   der	   Landwirtschaft	   auf	   der	   Haar	  
und	   führen	   auch	   weiterhin	   zu	   einem	   zu	   hohen	  
Nährstoffeintrag	  und	  damit	  Algenwachstum.	  Über	  die	  
Attraktivität	  der	  zusätzlichen	  Düsen	  lässt	  sich	  streiten,	  	  
die	  Bekämpfung	  der	  Ursachen	  wäre	  sinnvoller.	  

Auch	   am	   20.	   Februar	   waren	   vier	   unsere	  
ehrenamtlichen	   Experten	   die	   ganze	   Zeit	   voll	  
beschäftigt	   und	   es	   blieb	   für	   sie	   selbst	   kaum	  
Zeit	  sich	  einen	  Kaffee	  zu	  genehmigen.	  Ein	  sehr	  
altes	  Tonbandgerät,	  das	   seinen	  Dienst	  wieder	  
aufnahm,	   animierte	   die	   Menschen	   im	  
Repaircafe	  die	  alten	  Schlager	  mitzusingen.	  	  

Der	   Arbeitskreis	   Bäume	   besichtigte	   eine	   Esche	   im	   Bergenthalpark,	   bei	  
der	   im	   Sturm	   ein	   dicker	   Starkast	   brach	   und	   von	   der	   vorhandenen	  
Verseilung	   der	   Krone	   gehalten	  wurde.	   Die	  Ursache	  war	   aber	   nicht	   der	  
Sturm,	   sondern	  ein	   Specht	  hatte	   in	  diesem	  Ast	  eine	  Höhle	  gebaut	  und	  
ihn	   fast	   völlig	   ausgehöhlt.	   Dieser	  Unterschlupf	  wurde	   dann	   später	   von	  
Fledermäusen	   bewohnt.	   Nur	   selten	   ist	   dies	   so	   gut	   zusehen	   wie	   auf	  
diesem	  Foto,	  da	  der	  Ast	  sich	  beim	  Fall	  optimal	  spaltete.	  Da	  dieser	  Baum	  
nun	  stark	  zurückgeschnitten	  werden	  muss,	  werden	  3	  Fledermauskästen	  
in	  der	  nähere	  Umgebung	  aufgehängt.	  
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P:S:	  Auf	  die	  Ankündigung	  der	  BI	  Wallbäume,	  den	  Petitionsausschuss	  des	  Landtages	  anzurufen,	  hat	  die	  Ratsfraktion	  mit	  
einer	  Pressemitteilung	  reagiert.	  Den	  Pressetext	  findet	  ihr	  auf	  unserer	  Homepage	  gruene-‐soest.de.	  
	  
	  
Termine	  im	  März	  2018:	  
	  
Was	   Wann	   Wo	  
Vorstandssitzung:	   01.03.2018	  um	  20.00	  Uhr	  	  	   im	  Grünen	  Büro	  
Fraktionssitzung:	  	   05.03.2018	  um	  19.00	  Uhr	  

12.03.2018	  um	  19.00	  Uhr	  	  
im	  Grünen	  Büro	  
im	  Grünen	  Büro	  

Grüne	   Salon	   Formen	   von	   Bürgerbeteiligung	  
und	  ihre	  politische	  Wirkung	  

02.03.2018	  um	  18.30	  Uhr	  	   Café	  Paradies,	  Stadtpark	  1,	  Soest	  

Arbeitskreis	  Asyl	   05.03.2018	  17.30	  Uhr	   Flüchtlingsberatungsstelle	   in	   der	  
Diakonie,	  Wiesenstraße	  15	  

Internationaler	  Frauentag	  
Vorträge,	   Gesang,	   Tanz	   und	   gemeinsames	  
Essen	  

08.03.2018	  18	  Uhr	   Blauer	   Saal,	   Unkostenbeitrag	   10	  
€,	   Anmeldung	   	   B.	   Sehmi	   Tel.:	  
3192757	  

Inoffizieller	  Soester	  Frauenlauf	   10.03.2018	  15	  Uhr	   Stadtpark,	  Spende	  für	  das	  Soester	  
Frauenhaus	  

Energiestammtisch	  Umschalten-‐Soest	  e.V.:	  	  
Carsharing	   im	   Kreis	   Soest-‐Überblick	   und	  
Ausblick	  
Jochen	  Bock,	  Autohaus	  Kamen,	  Soest	  
	  	  

19.03.2018	  	  20.00	  Uhr	  	   Bürgerzentrum	  Alter	  Schlachthof,	  
R	  5	  

Internationales	  Frauenfrühstück:	  	  
Zur	   Ruhe	   kommen,	   Entspannungs-‐	   und	  
Meditationstechniken	  
	  

17.03.2018	  ab	  10	  Uhr	  
	  

Begegnungsstätte	   im	  
Bergenthalpark,	  Nöttenstr.	  29	  

Repair	  Cafe	  	   20.03.2018	  15.00	  –	  18.00	  Uhr	   Grünes	  Büro	  	  
Fukushima	  Jahrestag	  (2011)	   11.03.2018	   	  
	  
	  
	  
	  




